

1月1日現在	
人口	11,518(+14)
男	5,708(+6)
女	5,810(+8)
世帯	2,708(+6)
()内は前月比	



ほくらのアイドルロウサギの「ミミ」ちゃん(原宿田保育所)

初もうで



て、昔は、恵方まいりなどと言つて、その年の“吉の方角”にあら神社仏閣にお参りすることが多かつたようです。恵方とは、その年の干支によって“吉の方”と決められた方角で、その方角から幸運、つまり歳徳神が訪れてくると信じられていました。

最近は交通の便が優先したり、また、マイカーで出かけて、初日の出を拝んでから参拜いするという人も増えているようです。それはともかく、今年もよい年でありますように――。

1

No.214

昭和62年1月15日発行

■編集発行

河内村役場企画広報課

〒300-13稻敷郡河内村大字藤清山1183

☎0297(84)2111<代表>

年頭の



河内村長
忠 谷 細

の策定を進めでまいります。
今年の主な事業といたしましては、農村総合整備モデル事業の一環として農村環境改善センターの建設、そして、東共同利用施設の建設です。

新年度あけましておめでとうござい
ます。皆様には、嬉しい希望に満
ちた初春をお迎えのことと、心から
お慶び申し上げます。

さて、就任以来責任の重大さを痛
感しながら、「初心不忘」の心構え
で皆様方のご理解と熱意あるご協力
のもとに、二十一世紀へ向けての村
づくりを最大の課題として微力を注
いでまいりました。おかげをもって、
厳しい社会情勢にもかかわらず、村
政全般にわたり堅実な進展を遂げる
こができましたことを心から感謝
申し上げます。

現在の経済状況は、日米貿易摩擦
と内高不況に象徴されるように依然
不安定な状況にあり、今後の経済動
向を見極めることは極めて困難であ
り、地元住民の福祉の向上、生活環境の整備、農工商の振
興、教育文化の向上などを推進して
いくことは申し上げるまでもござい
ませんが、特に本年は、十年間にわ
たる経済の動向を展望し河内村の望
ましい姿を考え、河内村総合計画

活力を生みやすらぎを与える 調和のとれた村づくりを

組んでいく志向を示しております。

これらの問題は、食管制度を維持
し、生活の安定を図ることからも、地
域ぐるみで課題に対処していくこと

が

必要であり、今後も、農業をとり
まく諸問題に対し県、国を通じて皆
様とともに取り組んでまいります。

地方自治体は、地域住民の福祉の
かな明るい村づくりができるものと
存じます。

今後とも、厳しい社会情勢に対応
しつつ財源の効率運用を図り、さら
に頑張ってまいりますので、なお一
度、このご支援ご協力をお願い申し上げ
ます。

河内村のこのあいさつといたします。

今年は
ウサギ年

ウサギは身近な動物で、いまでも
あります。特に、本村の米作を中心と
した店舗商業は一段と厳しい試練を
迎え、政府においても六十二年以降
ボスト水田利用再編対策として取り
組んでまいりました。おかげをもって、
厳しい社会情勢にもかかわらず、村
政全般にわたり堅実な進展を遂げる
こができましたことを心から感謝
申し上げます。

現在の経済状況は、日米貿易摩擦
と内高不況に象徴されるように依然
不安定な状況にあり、今後の経済動
向を見極めることは極めて困難であ
り、地元住民の福祉の向上、生活環境の整備、農工商の振
興、教育文化の向上などを推進して
いくことは申し上げるまでもござい
ませんが、特に本年は、十年間にわ
たる経済の動向を展望し河内村の望
ましい姿を考え、河内村総合計画

に積極的に取り組んでまいりたいと
思っています。

これらの問題は、食管制度を維持
し、生活の安定を図ることからも、地
域ぐるみで課題に対処していくこと

が

必要であり、今後も、農業をとり
まく諸問題に対し県、国を通じて皆
様とともに取り組んでまいります。

地方自治体は、地域住民の福祉の
かな明るい村づくりができるものと
存じます。

今後とも、厳しい社会情勢に対応
しつつ財源の効率運用を図り、さら
に頑張ってまいりますので、なお一
度、このご支援ご協力をお願い申し上げ
ます。

河内村のこのあいさつといたします。

に積極的に取り組んでまいりたいと
思っています。

これらの問題は、食管制度を維持
し、生活の安定を図ることからも、地
域ぐるみで課題に対処していくこと

が

必要であり、今後も、農業をとり
まく諸問題に対し県、国を通じて皆
様とともに取り組んでまいります。

政に反映させることにより、真に豊
かな明るい村づくりができるものと
存じます。

「ウサギ」と「カメ」のウサギは、油
断して休寝をしてしまうので、自信
家か、それともなまけ者、「かちか
ち山」は、おじいさんのため敵う
らをするので正義の味方になってしまいます。しかし、それでもタヌキ
をだまして背中にやけどを負わせた
り、その傷に唐草子を塗つたり、泥
船に乗せたり……、ちょっと残酷す
ぎのようですね。

「因幡の白ウサギ」は、知恵を働
かしてワニザメをまんまとだました
つもりが、皮をむかれて赤裸になつ
てしまします。こうして見ると、ウ

ごあいさつ



河内村議会議長
雜賀正幸

新年あけましておめでとうござい
ます。村民の皆様には、一家おそろ
いで希望に満ちた明るい新春をお迎
えのことと、心からお慶び申し上げ
ます。ここに輝かしい昭和六十二年
の新春を迎えるに当たり、議会を代
表いたしまして謹んで新年のごあい
さつを申し上げます。

さて、去る六月の定例議会におい
て、私は徹力を傾み議長に就任し、
円滑な議会運営と郷土の限りない発
展のため、誠心誠意努力を重ねてま
りましたが、その重責を肌をもつ
て痛感いたしました。おかげをもち
まして、大過なく輝かしい新年を迎
えることができましたことは、ひと
えに、皆様のご支援ご協力のたまも
と心から感謝申し上げます。

新年あけましておめでとうござい
ます。村民の皆様には、一家おそろ
いで希望に満ちた明るい新春をお迎
えのことと、心からお慶び申し上げ
ます。ここに輝かしい昭和六十二年
の新春を迎えるに当たり、議会を代
表いたしまして謹んで新年のごあい
さつを申し上げます。

厳しい社会情勢に対応しつつ 決意を新たに最大限の努力を

してきました転作の問題です。現在
の水田利用再編対策は、六十一年度
で終了し六十二年度からは実施期間
六年間、水田農業確立対策としてス

してきました転作の問題です。現在
の水田利用再編対策は、六十一年度
で終了し六十二年度からは実施期間
六年間、水田農業確立対策としてス

してきました転作の問題です。現在
の水田利用再編対策は、六十一年度
で終了し六十二年度からは実施期間
六年間、水田農業確立対策としてス

めに、村民の要望にこだえるため
にし、抑制均衡の原則を尊重し、最大限の
行政効果をあげるよう努力いたしま
す。健康で明るく豊かな住みよい村
づくりこそ村民の望むものと信じま
すので、どうか皆様方のお一層の
ご支援ご協力をいただき、よろしくお
願い申し上げますとともに、皆様方
の益々のご繁栄とご多幸を心からお
祈り申し上げます。

タートします。

米の過剰基調の強まりの中で、以

前よりさらには厳しく、米作を中心と
する河内村としては憂慮に耐えない
ところであり、避けては通れぬ大き
な問題の一つでもあります。

また、環境整備を中心とした農村
での、わが河内村も二十一世紀に向け
ての村づくりを構想にあらゆる面で

順調な進展をみております。しかし、
社会情勢は年々厳しく、当村と

いたしましても、さまざまな問題が
山積みしております。

その一つが、これまで十数年実施

する福祉対策、教育のより一層の充
実、さらに、農村青年の嫁対策など

の諸問題があります。それにも加えて、
行政改革による地方自治体への補助

所に住むことができ、黄を食べて反
対する（一度飲み込んだものを再び食
べること）の代わりにする習性があ
ります。

また、事典には、ウサギの飼育は
容易で飼育箱は幅・奥行六十センチ、
高さ四十五センチあればいいという、
意味のこと�이ります。なるほど、
これが例のウサギ小屋の由来かと考
察した次第です。

ウサギの今年は、国連の定めた
国際居住年に当たります。貿易摩擦
解消のためにも、内需を拡大しても
っと住宅を作り、みんながゆったり
とした家に住めるようにしたいもの

です。

サギに対するイメージはいろいろの
ようです。

生物学的に見ても、ウサギはなか
なかしたたか者です。砂漠、草原、
森林、高地、ツンドラなどあらゆる

所に住むことができ、黄を食べて反
対する（一度飲み込んだものを再び食
べること）の代わりにする習性があ
ります。

また、事典には、ウサギの飼育は
容易で飼育箱は幅・奥行六十センチ、
高さ四十五センチあればいいといっ
た意味のこと�이ります。なるほど、
これが例のウサギ小屋の由来かと考
察した次第です。

ウサギの今年は、国連の定めた
国際居住年に当たります。貿易摩擦
解消のためにも、内需を拡大しても
っと住宅を作り、みんながゆったり
とした家に住めるようにしたいもの

です。



「茨城県青年の船」体験レポート

黄金色に輝く海を見た

岡野 こずえ(生鍋)



私は、ほかの多くの人もそうでしょう。いろいろな職業に就き、いろいろな考え方をしてきた人たちと知り合い、お互いに与え合ひ吸収し合いました。「青年の船」に参りました。不安と期待が相加しました。不安と期待が相加しました。不安と期待が相加しました。私は研修の趣旨に沿った十分な成果を上げて帰国できたと、自信をもって言えます。

中国は動いている

中国での、短い日程の中で盛りだくさんの行事は、私は未消化に終わる部分が多い、残念です。しかし、その中で印象に残った点を二、三あげます。

まず第一は、万里の長城の悠然さです。山のりょう線に

中国は動いている

でした。

中国での、短い日程の中で盛りだくさんの行事は、私は未消化に終わる部分が多い、残念です。しかし、その中で印象に残った点を二、三あげます。

中国は動いている

でした。

善意のご寄付

(敬称略)

河内村たばこ販売組合

商工会青年部

消費者行政連絡協議会

田仲一男
郡司忠兵衛

篠田三良
田仲淳

郡司悦夫
みのり会

長竿地区老人クラブ
上金江津老人クラブ

下金江津老人クラブ
丸砂第一老人クラブ

丸砂第二老人クラブ
田川老人クラブ

生板寿会
河内中学校生徒会

金江津中学校生徒会
矢島小林工業社員一同



一と奥の深さのようなものを感じました。

これも、長い歴史に培われた自信と豊富な資源がバックボーンとしてあるからなのでしょうか。

船長の講話



▲万里の長城

船内での生活、研修については、現地研修以上に得るもののが大きいと思います。気持ちを同じくして事に対処特に、帰路の船の中でのまと

りた今、異様なくらいに思ひ出されます。みんなが思いやりを持ち、います。

最後に、私にとって最大の収穫、船に乗ってよかつたと思つたエピソードを挙げて筆を置きます。それは、乗船一日目にあつた船長の講話です。

以前、目の不自由なお嬢さんが船に乗ってきました。いつもおずおずとして狭い世界でしか生きようとしている彼女を船長は、無理やり操舵室へ

連れて、船を持たせ、どれだけ右へ左へ舵を回してもぶつかるものが海の広さを実感させ、広く大きく生きることを教えたそうです。

その彼女が、船を降りる際、船長に向かって「海つ

て黄金色をしているのです

ね」と言つたそうです。目

の見えない彼女が、この話を聞いてから、私は毎日、私にとって海は何色をしているのか気になつていきました。そして、下船

する日の朝、海に黄金色のじゅうたんが敷かれているのを見ました。希望の色で

稲敷杯少年相撲大会 河内村チーム が優勝

今回が初大会となる、稲敷杯少年相撲大会は十二月七日東村の総合センターで行われ、団体戦の部で河内村チームが優勝に輝きました。

また、学年別の個人戦でも優勝者が三人もいるなど、大活躍でした。個人戦の成績は次のとおりです。

一年 優勝 佐久間敏明(金小)	二位 佐藤嘉嗣馬(源小)
四年 優勝 伊藤敬利(金小)	二位 信島貴男(長小)
五年 二位 山口引一(金小)	六年 優勝 大野真希(生小)

議会だより

一 昭和六十一年第四回定例村議会

環境改善センターの工事請負契約を変更

昭和六十一年第四回定例村議会は、十二月十七日から二十二日にかけて開かれ、六十一年度一般会計補正予算案などを審議され、すべて原案どおり可決されました。主なものは、次のとおりです。

可決された議案などの項目

五千九百二十万円を追加補正して、歳入歳出予算の総額をそれぞれ二十三億六千四百十三万六千円としました。

正予算是、歳入歳出それぞれ

タ新築工事請負契約の変更について
▽昭和六十一年度河内村一般七百千円で請負契約が結ばれていた農村環境改善センターの新築工事が、抗打ち工事の設計変更により契約額を七十万円減額しました。

▽昭和六十一年度河内村国民健康保険特別会計補正予算会計変更により、保健特別会計補正予算

▽昭和六十一年度河内村老人保健特別会計歳入歳出決算の認定について

(1) 昭和六十一年度河内村一般会計歳入歳出決算の認定について

(2) 昭和六十一年度河内村国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定について

(3) 昭和六十一年度河内村学校給食センター特別会計歳入歳出決算の認定について

(4) 昭和六十一年度河内村源清田歯科診療所特別会計歳入歳出決算の認定について

(5) 昭和六十一年度河内村老人保健特別会計歳入歳出決算の認定について

▽河内村保育所設置条例の一部を改正する条例

▽河内村内河内村国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定について

▽昭和六十一年度河内村水道事業会計歳入歳出決算の認定について



モニターを代表して、細谷村長から委嘱書を受ける大野隆一さん

村政モニターの制度がスタート

今回、村政モニターとして委嘱されたのは、下表の二十二人の方々で、任期は六十三年十一月三十日までの二年間です。その間、モニターのみなさんは、次のようなことをして頂きます。

これから村のあり方や、村が進んでいる村の施策など意見などを提出

モニターのみなさんが、直接受け意見を述べる場として、年一回以上連絡会議を開きます。

アンケート調査

モニターのみなさんが、直接受け意見などをについて、年一回以上連絡会議を開きます。

モニターのみなさんが、直接受け意見などをについて、年一回以上連絡会議を開きます。

アンケート調査

モニターのみなさんが、直接受け意見などをについて、年一回以上連絡会議を開きます。

モニターのみなさんが、直接受け意見などをについて、年一回以上連絡会議を開きます。

モニターのみなさんが、直接受け意見などをについて、年一回以上連絡会議を開きます。

村政モニター名簿(敬称略)

氏名	住所	電話
大野 隆一	生板5241	84-2744
山本 久子	生板4512	84-2713
大根 成利	生板35	84-2160
佐藤 悅子	生板6515	84-2903
小島 詩子	生鍋1029	84-2820
川村 忠昭	小林町歩42	84-2478
秋山 あい子	源清田1997	84-3398
後藤 栄之	源清田3606	84-2737
高嶋 昭一	羽子駒504	84-3475
松本 昭南	古河林1207	84-3152
田中 正一	長竿181	84-2054
宮本 博正	長竿289	84-2816
鈴木 和子	長竿3759	84-3260
熊本 由利子	十里19	84-2840
垣沼 利夫	片巻1220	86-3107
秋山 真一	片巻854	86-3344
神崎 八重子	金江津4148	86-2897
青野 正	金江津4209	86-2782
藤ヶ崎 一郎	金江津3849	86-3644
郡司 健夫	十三間戸112	86-3138

身近なところでの古切手の収集、募金、バザーへの協力など

あなたもわたしもボランティア

河内村社会福祉協議会では、ボランティアで活動するみなさんは募集しています。ボランティア活動は、年々、各地で増えつつあります。それでも、気軽に参加できる活動—ボランティアにあなたも参加してみませんか。お気軽にお問い合わせ下さい。

地域の中で子供・お年寄りとの交流、交通安全、清掃など

○河内村社会福祉協議会事務局 ☎84-2830

近隣で話し相手、電話訪問、買い物など

言葉遣いあれこれ

「甘み」か「甘味」か

あまさの程度を表す「あまみ」という語は、「甘味」と書くのがよいのか、それとも「甘み」と書くのがよいのでしょうか。

と古く慣用もかなり定着しています。ところが、一方で、「甘味料」などと用いる「甘味」(カンミ)という漢語が存在しています。

「あまみ」の「み」は程度や状態を表す接尾語で、形容詞などについて、

「味」は、次のように用いられます。

などと名詞を作る働きをもっています。従つて、この「み」に「味」という漢字を書くのは、いわゆる当て字です。しかし、一般には「甘味」

苦味 珍味 美味
○物事の内容・あじわい
正味 人間味 吟味
従つて、「甘味」と「苦くと」、
それが當て字としての「あま」と

問
相
と
の販売

そして、相
会社の運営上、
クレジット
させられた。
ると、宝石店
ていて、支払
ています。

問 旅行クラブに入会すると、40万円のダイヤの指輪を進呈すると、電話で呼びだされ説明を受けました。そして、指輪はあくまでも無料だが、会社の運営上買ったことにしてほしいと、クレジット申し込みの契約書に署名押印させられた。

しかし、後で契約書を見ると、宝石店から指輪を買うことになっていて、支払いも、月々80,000円となっています。

答 業者は、宝石販売が主な目的であることを隠し、興味を引かせるために旅行会の特典のみを強調して、指輪販売会社名を聞かせないまま契約書を手渡しています。これは、明らかに訪問法、割販法に抵触する販売法といえます。

消費者としては、知らない人からの電話に応じたり、高額サービスなどのうまい話にのせられないなどの注意が必要です。



農作業 Xモ

品種	練葉、シャスター
は種	1月中旬から2月下旬 (播まき、本葉2枚で移植)
定植	2月中旬から4月上旬 (2月から3月の間で、外気温10度以下) (の時は、トンネル設置)
収穫	4月中旬～6月上旬

春まきブロッコリー

在野菜の収穫が終る四月下旬から六月上旬ごろまでの、比較的の野菜の少ない時期に、プロックコリーを導入することになります。春まきアロコリーは在野菜が付体系の面からも、は場の高度利用が図られることがあります。そういうことになります。そのため、今後、大いに期待ができるでしょう。

春 といえます。そこで、最近各地で行われている、春まきのプロッコリー栽培を紹介します。

下旬 で移植)
上旬 で、外気温10度以下 で波瀾
上旬

今年のプロツタスをはじめ、そのほかのコリーは、一箱春野菜の収穫が終る四月下旬

村長動靜

12

月

- 3(木) 藤蔭地区陳情
 4(火) 交通対策協議会、庁議
 6(土) 村内小中学校音楽会
 8(月) 東共同利用施設現地打合せ
 9(火) いちご組合陳情
 10(水) 生板小学校感謝祭
 12(金) 村制モニター会議
 14(日) 県会議員選挙投票
 15(火) 社会教育施設設計打合せ
 17(木) 議会定例会(～22日)
 18(木) 大洞院火災
 19(金) 体育指導員忘年会
 20(土) 職員忘年会、金江津小中学校P.T.A
 反省会
 22(月) 議会議員研修(～23日)
 24(火) 農振会議、総合計画策定会議
 25(水) 教育委員会、郡住民事務研修会
 27(木) 御用納め



はいく

三月三十一日までに死亡していること

六十一一年十月一日で公務
助料、遺属年金等の受給
を有すること
これらに該当すると思わ
る方、詳しく内容を知りた
方は、役場住民課までお問
合せ下さい。

「落ち着いて伝えたいことを正確に」

官が質問した場合も、あわて
ずに答えましょう。

休日診療当番医

番も台無しです。

「一月十日は『一一〇番の日』」

そこで、正確に情報を伝えるためには、まずは落ち着いて、いつ、どこで、どんな事件が起きたか、どちらに逃げたか、どこから一〇一番しているかななどを話して下さい。また、警笛を鳴らすことは、必ずやめて下さい。

「不用犬の引取り日」

本橋久醫院
2月11日
江戸崎病院
竜ヶ崎地区
1月18日

(3)	(6)	(14)	(17)
3	1	2	2
1	1	6	3
3	5	1	4
1	2	1	5

江戸崎地区
宮本病院を除き、市外局番
(-0298)は共通
1月18日 02997
宮本病院
1月25日 ⑨2114

歯医の変更もあります。
診療を受ける時は、必ず事
前に電話で確かめて下さい。